



Henri IV et les Guerres de Religion



Légende

- Régions où vivaient de nombreux protestants
- Régions majoritairement catholiques

- Sous le règne de (1560-1574),, qui était **Régente**, essaya de mettre d'accord les catholiques et les protestants. Elle réunit une assemblée d'évêques et de pasteurs qui se séparèrent plus ennemis que jamais.

Catholiques et protestants se firent une guerre affreuse.



- Sous le règne de (1574-1589), la guerre continua. Henri de Guise voulait être roi. Il créa une association, la Sainte Ligne, et s'allia à l'Espagne. Les Ligueurs se révoltèrent et le roi dut quitter Paris. Réfugié à Blois, il y attira le duc de Guise qu'il fit assassiner. Lui-même fut assassiné par un moine, Jacques Clément. En mourant, il désigna pour son successeur **Henri de Navarre** qui prit le nom de

Le massacre de la Saint-Barthélemy (août 1572) ordonné par le roi, fit périr sauvagement, à Paris et dans plusieurs villes, des milliers de protestants.

Trente années de guerres civiles avaient ruiné le pays. « Qui aurait dormi pendant les années de guerre, écrivait un contemporain, croirait voir, non la France, mais le cadavre de la France. »





Henri IV et les Guerres de Religion



Légende

- Régions où vivaient de nombreux protestants
- Régions majoritairement catholiques

• Sous le règne de*Charles IX*..... (1560-1574),*Catherine de Médicis*....., qui était **Régente**, essaya de mettre d'accord les catholiques et les protestants. Elle réunit une assemblée d'évêques et de pasteurs qui se séparèrent plus ennemis que jamais.

Catholiques et protestants se firent une guerre affreuse.



Le Duc de Guise, Coligny, Catherine de Médicis, Le roi Charles IX



Henri III

• Sous le règne de*Henri III*..... (1574-1589), la guerre continua. Henri de Guise voulait être roi. Il créa une association, la Sainte Ligne, et s'allia à l'Espagne. Les Ligueurs se révoltèrent et le roi dut quitter Paris. Réfugié à Blois, il y attira le duc de Guise qu'il fit assassiner. Lui-même fut assassiné par un moine, Jacques Clément. En mourant, il désigna pour son successeur **Henri de Navarre** qui prit le nom de*Henri IV*.....

Le massacre de la Saint-Barthélemy (août 1572) ordonné par le roi, fit périr sauvagement, à Paris et dans plusieurs villes, des milliers de protestants.



Trente années de guerres civiles avaient ruiné le pays. « Qui aurait dormi pendant les années de guerre, écrivait un contemporain, croirait voir, non la France, mais le cadavre de la France. »